

La Fase pour l'unité de « l'autre gauche »

Deux cents personnes ont participé à l'université d'été de la Fédération pour une alternative sociale et écologique, à Aubagne.

L'université d'été de la Fédération pour une alternative sociale et écologique (Fase) a réuni deux cents personnes, ce week-end, à Aubagne (Bouches-du-Rhône). Au menu des débats, l'Amérique latine, le capitalisme, la Palestine, l'école, les nanotechnologies ou encore le féminisme. Mais c'est surtout le débat sur la « *dynamique pour battre Sarkozy* » qui a retenu l'attention des participants, réunissant des intervenants de presque toute la gauche (Fase, PCF, René Revol pour le Parti de gauche, NPA, Europe Écologie). Seul manquait le représentant du PS, qui s'est excusé. Clémentine Autain, pour la Fédération, est revenue sur « *la situation particulière de la gauche* » à ses yeux, prise en tenailles entre le double échec du « *communisme d'État et de la social-démocratie* » et l'impératif de relever « *le défi de la crise du capitalisme* ». « *Il nous faut*

créer une gauche combative qui gagne durablement », a lancé la militante, estimant que « *l'antisarkozysme ne tient pas lieu de projet pour la gauche* ».

Commentant la « *tension entre la quête d'une majorité et la radicalité politique* », Clémentine Autain a invité à « *penser une nouvelle articulation entre social et politique* ». « *Il faut fédérer le peuple* », a-t-elle insisté, en indiquant que la Fase est disponible pour débattre de l'unité de « *l'autre gauche* » dans le cadre d'un Front de gauche qui « *n'en reste pas à un cartel de partis politiques et de militants* ». Le responsable communiste du Val-d'Oise, Jean-Michel Ruiz, qui s'exprimait « *à titre personnel* », a rappelé de son côté la vocation du Front de gauche à s'ouvrir aux citoyens et à d'autres forces comme le NPA et la Fase en vue de « *la construction d'un projet* » commun.

S. C.

L'HUMANITÉ - 21/08/2010